
Province de Québec 

Municipalité de Saint-Valère 

Lundi 1
er

  novembre 2010 

 

Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil municipal, tenue lundi le 1
er

 

novembre 2010 à la salle municipale, de 20h00 à 20h50. 

 

Sont présents: Messieurs Yannick Trépanier 

  Yvon Martel 

  Claude Bourassa 

  Réal Boissonneault 

 

Sont absents : Madame Sonia Gosselin 

 Monsieur André Normand 

   

 

La séance est ouverte à 20h00 par le maire Monsieur Louis Hébert, qui est le 

président de l'assemblée. Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et 

secrétaire-trésorier, agit comme secrétaire de la réunion. 

 

188-2010 Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Claude Bourassa que l’ordre du jour est 

adopté tel que lu. 

 

189-2010 Adoption du procès-verbal du mardi 04 octobre 2010. 

 Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yannick Trépanier que le 

procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 04 octobre 2010 soit accepté tel que lu. 

 

190-2010 Les Comptes. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que les comptes 

soient acceptés tel que présentés. 

 

Voir la liste des comptes fournisseurs annexée. 

 

191-2010 Dépôt du rapport du maire pour l'année 2010. 

 Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel que le rapport du 

maire de l'année 2010 soit déposé au Conseil. Une copie sera publiée dans le journal 

local « Le Mensuel de Saint-Valère ». 

 

192-2010 Résolution afin de prévoir les séances du Conseil pour l’année 2011. 

 

 CONSIDÉRANT QUE l’article 148 du Code municipal du Québec prévoit que le 

Conseil doit établir, avant le début de chaque année civile, le calendrier de ses 

séances ordinaires pour la prochaine année, en fixant le jour et l’heure du début de 

chacune; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par 

Yvon Martel que le Conseil a résolu: 

 

QUE le calendrier ci-après soit adopté relativement à la tenue des séances ordinaires 

du Conseil municipal pour 2011, qui se tiendront généralement le premier lundi du 

mois (sauf exception) et qui débuteront à 20 h: 

 

10 janvier 2011; 07 février 2011;  07  mars 2011; 

04 avril 2011; 02 mai 2011;  06 juin 2011; 

04 juillet 2011;  08 août 2011;  06 septembre 2011 (mardi); 

03 octobre 2011;  07 novembre 2011;  05 décembre 2011; 

 

QU’un avis public du contenu du présent calendrier soit publié par le directeur 

général et secrétaire-trésorier, conformément à la loi qui régit la municipalité. 



 

 

193-2010 Nomination des maires suppléants pour l'année 2010-2011. 

 Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que le Conseil 

nomme les conseillers suivants comme maires suppléants pour les périodes ci-après 

énumérées: Monsieur Claude Bourassa pour les mois de novembre et décembre 2010 

et janvier 2011, Monsieur Réal Boissonneault pour les mois de février, mars et avril 

2011, Madame Sonia Gosselin pour les mois de mai, juin et juillet 2011 et 

Monsieur André Normand pour les mois d’août, septembre et octobre 2011. 

 

194-2010 Nomination des délégués (comité) pour 2011. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

nomme les conseillers suivants pour siéger sur les comités ci-après énumérés : 

 

   Comité des Loisirs: Yannick Trépanier 

       Yvon Martel 

 

  Comité embellissement: Réal Boissonneault 

 

 Voirie et machinerie: Louis Hébert 

   Claude Bourassa 

   Réal Boissonneault  

   André Normand 

 

  Comité action: André Normand 

 

  Bibliothèque: Sonia Gosselin  

 

195-2010 Renouvellement de l’entente intermunicipalisation avec le Service des loisirs de la 

Ville de Warwick pour l’année 2011. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel que le Conseil 

autorise le maire, Monsieur Louis Hébert et le directeur général et 

secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, à signer l’entente intermunicipale 

relative aux loisirs et à la culture avec la Ville de Warwick pour l’année 2011. 

 

196-2010 Demande de Moto-Club Bois-Francs inc. pour circuler dans certaines rues et routes. 
 

ATTENDU QUE le Conseil a reçu une demande en date du 21 octobre 2010 du Club 

Moto-Club Bois-Francs inc. afin d’obtenir l’autorisation pour circuler dans certaines 

rues et routes de la Municipalité, soit : à partir de St-Rosaire : traverse du rang 8, 

circuler sur 500 mètres sur le rang 10, traverser au rang 11 et circuler sur la route 

Vigneault sur environ 500 mètres ;  

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par 

Réal Boissonneault que le Conseil accorde à Moto-Club Bois-Francs inc. 

l’autorisation demandée pour l’année 2010-2011. Toutefois, l’achat et l’installation 

des pancartes sont à la charge du Club. 

  

197-2010 Autorisation de dépenses pour les soirées des fêtes des bénévoles et des employés. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil autorise 

les dépenses pour la soirée des fêtes des membres du Conseil municipal et des employés 

qui aura lieu à la salle municipale. De plus, le Conseil octroi un montant de 2 000,00 $ 

au Comité Action de Saint-Valère en contribution des dépenses pour la soirée des 

bénévoles.  

 

 

 

 

 

 

 



198-2010 Ajustement des frais comptables pour 2009. 

 Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil, 

suite à la nouvelle réforme fiscale du Ministère des Affaires municipales et des régions, 

octroi à la firme comptable Pellerin Potvin Gagnon, pour l’année 2009, un montant de 

5 000,00 $ plus les taxes pour le travail et les heures supplémentaires que ladite réforme 

ont occasionnés. De plus, un montant de 1 150,00 $ plus taxes est accordé pour les 

travaux spéciaux relatifs à la vérification des dépenses encourues dans le cadre du 

programme de la Taxe sur l’essence et contribution du Québec (TECQ). Enfin, un 

montant de 350,00 $ plus taxes est également autorisé pour les travaux relatifs à la 

reddition des comptes découlant des subventions reçues pour la voirie. 

  

199-2010 Autorisation pour entamer les démarches concernant les comptes passés dus. 

  Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

donne mandat à Me Jean Gagné afin d’entreprendre toutes les procédures judiciaires 

nécessaires pour collecter les comptes de taxes passés dus. 

 

200-2010 Demande de commandite pour Noël du partage 2010. 

 Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel que le Conseil, 

suite à la demande de madame Lise Blanchette, présidente du Comité de Noël du 

partage, autorise un don de 150,00 $ pour l’année 2010. 

 

201-2010 Spectacle bénéfice du 16 novembre 2010 pour la Fondation Raymond-Roy. 

 Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

autorise l’achat de 4 billets au coût de 60,00 $ chacun, soit un montant total de 240,00 $, 

pour assister au spectacle bénéfice de la Fondation Raymond-Roy. 
 

202-2010 Installation détecteurs par Auger Sécurité inc. (protection). 

  Suite à l’inspection du système de sécurité vol/incendie du 14 septembre dernier et 

pour suivre les recommandations soumises, il est proposé par Yvon Martel et appuyé 

par Claude Bourassa d’autoriser l’achat, l’installation et la programmation par Auger 

BC Sécurité inc. de 3 détecteurs de fumée dans la salle de conférence, la voûte de 

documents et le secteur bureau au coût estimé  total de 637,00 $ plus taxes.  

 

203-2010 Demande de madame Isabelle Deshaies pour jeux école. 

 

  ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande d’aide de madame Isabelle Deshaies, 

parent bénévole rénovation parc de l’école St-Valère, pour l’utilisation des camions 

10 roues et chauffeurs de la municipalité pour un projet de réaménagement du parc de 

l’école St-Valère;  

 

  EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Yannick Trépanier, et appuyé par 

Réal Boissonneault  de refuser que les camions de la municipalité travaillent sur les 

terrains appartenant à la commission scolaire.    

 

204-2010 Remerciements député Claude Bachand subvention voirie. 

  Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel, que des 

remerciements soient adressés au député Claude Bachand pour la subvention de 

obtenue en voirie pour le rang Courtois au montant de 12 500,00 $. 

 

205-2010 Politique de gestion contractuelle. 

  Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Claude Bourassa, que le conseil 

autorise le Directeur général et secrétaire-trésorier à faire vérifier notre politique de 

gestion contractuelle par l’aviseur légal afin de s’assurer que celle-ci réponde aux 

exigences gouvernementales. 
    

206-2010 Salaires employés chemins d’hiver. 

  Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Yvon Martel que les salaires des 

employés municipaux pour l’entretien des chemins d’hiver soient fixés à 14,50 $ pour 

Mario Normand et 13,50 $ pour Raymond Normand. 

 



207-2010 Renouvellement de l’entente intermunicipalisation de la Ville de Victoriaville pour 

l’année 2011. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yannick Trépanier que le 

Conseil autorise le maire, monsieur Louis Hébert et le directeur général et 

secrétaire-trésorier, monsieur Jocelyn Jutras, à signer l’entente intermunicipale 

relative aux loisirs et à la culture avec la Ville de Victoriaville pour l’année 2011. 

 

Dépôt des intérêts pécuniaires des membres du conseil (Louis Hébert, 

Yannick Trépanier, Yvon Martel, Claude Bourassa, Réal Boissonneault, 

Sonia Gosselin, André Normand). 

 

 

 

Je, soussigné, certifie par les présentes qu'il y a des crédits disponibles pour payer les 

dépenses autorisées par les résolutions suivantes: 

 

195-2010, 197-2010, 198-2010, 199-2010, 200-2010, 201-2010, 202-2010, 

205-2010, 206-2010, 207-2010. 

 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 01
er

 jour du mois de novembre  

deux mille dix. 

 

 

Le directeur général  

et secrétaire-trésorier,  

 

 

 

 

Jocelyn Jutras 

 

Lecture de la correspondance. 

Le directeur général donne lecture de la correspondance. 

Correspondances reçues: 

 

 

M.R.C. d’Arthabaska: Règlement numéro 263 abrogeant le règlement numéro 166 

établissant les éléments que doit contenir toute demande 

d’aménagement, de réaménagement, de modification ou de 

fermeture d’un cours d’eau sous la compétence de la MRC 

d’Arthabaska;  Avis public pour les consultations publiques 

sur les projets de règlements modifiant le règlement numéro 

200 édictant le Schéma d’aménagement et de 

développement de la Municipalité régionale de comté 

d’Arthabaska, deuxième génération, ayant trait : 1- à 

l’agrandissement du périmètre d’urbanisation de la 

Municipalité de Sainte-Élizabeth-de-Warwick sur une partie 

des lots 554 et 555 du rang 4 du cadastre du Canton de 

Warwick; 2- à l’agrandissement du périmètre d’urbanisation 

de la Municipalité du Canton de Ham-Nord et à la création 

de l’affectation site d’intérêt écologique; 

Ville de Victoriaville : Entente Loisir 2011; 

Ville de Warwick : Entente Loisir 2011; 

FQM : Modèle de politique de gestion contractuelle; 

Fondation Raymond Roy :spectacle-bénéfice au profit de la Fondatio Raymond-Roy; 

Moto-Club Bois-Francs inc. :  Demande de traverse municipale; 

 

 

 

 

 



Lecture de la correspondance. 

Le directeur général donne lecture de la correspondance. 

Correspondances reçues:  (suite) 

 

Isabelle Deshaies : Demande d’aide projet réaménagement du parc de l’école 

de St-Valère; 

Le comité de Noël du partage :  Demande de commandite; 

Auger BC Sécurité inc. : Recommandations suite à l’inspection du système sécurité 

vol/incendie; 

CLD Bois-Francs : Subvention aux municipalités inscrites à la démarche 

MADA (Municipalité amie des aînés) pour travaux 

d’infrastructures; 

André Bellavance, député : Programme "Festival des arts locaux et de 

patrimoine local"; 

Ministre de l’Emploi et de la Solidarité sociale 

et ministre responsable de la région de la Mauricie : Mise en candidature pour les 

prix Hommage bénévolat-

Québec 2011; 

Le Ministère de l’Emploi et de la Solidarité sociale et ministre responsable de la 

région de la Mauricie : Mise en candidature pour les prix Hommage bénévolat- 

    Québec 2011; 

 Santé Canada :  Trousse d’information sur le radon; 

 CSST : Avis de recalcul du taux personnalisé; 

 Place aux Jeunes Arthabaska : Demande d’aide financière; 

 Tourisme Bois-Francs: Rapports des activités; 

 Cuisines collectives des Bois-Francs : Demande d’aide financière; 

 Réseau Biblio CQLM : Abonnement  aux périodiques; 

 Nicolas Nolet et Annie Bélanger : Demande nettoyer section de fossé; 

 Offres de services : Monty Coulombe senc; 

Revues: Pacte Bois-Francs, Location d’outils Simplex, InfraStructure, La Voix du 

Vrac, L’Écho, Avenue ltée. 

 

 

208-2010 Clôture de la séance. 

Il est proposé à 20h50 par Claude Bourassa que la séance soit levée. 

 

Le maire a pris connaissance de toutes les résolutions qui précèdent et est en accord. 

En conséquence, il n’exercera pas son droit de veto. 

 

 

________________________ 

Louis Hébert 

Maire 

 

 

_________________________  _________________________ 

Louis Hébert  Jocelyn Jutras,  

Maire  Directeur général 

  et secrétaire-trésorier 

 


